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NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: ECHA UAQ A 5 PROFES POR ACOSO SEXUAL 
En lo que va del año hasta cinco docentes de la UAQ han sido dados de baja por denuncias de acoso sexual, aseveró 
la rectora de la casa de estudios Teresa García Gasca, quien dijo que ante la visibilidad del problema se ha 
acelerado la conformación del protocolo de atención que podría ser presentado en las siguientes semanas. (DQ, 
principal) 
 
EUQ: DESTACA ESTADO POR PROCURAR JUSTICIA 
Por buenas prácticas en procuración de justicia que contribuyen al esclarecimiento de delitos, Querétaro es la 
cuarta entidad mejor evaluada en la implementación del Sistema de Justicia Penal, lo que permite que se tengan 
bajos índices de impunidad, dice un estudio de Impunidad Cero. (EUQ, principal) 
 
AM: REALIZAN “ANTIDOPING” A CUSTODIOS PENITENCIARIOS 
A una semana del arranque de la aplicación de la examinación toxicológica en la Comisión Estatal del Sistema 
Penitenciario, fueron evaluados 481 funcionarios, como medida para garantizar que exista respeto a los derechos 
humanos en los centros de reinserción social. (AM, principal) 
 
N: CRECE LIMPIEZA 
El ayuntamiento capitalino autorizó un contrato por 21.9 mdp para garantizar el servicio de limpieza hasta el mes 
de diciembre y la recontratación de 450 personas para el trabajo en las calles y espacios públicos, dio a conocer 
ayer el alcalde Marcos Aguilar Vega. (N, principal) 
 
CQ: POBLACIÓN REBASA INVERSIÓN EN OBRA 
Reconocen autoridades que tasa de crecimiento demográfico en Querétaro, de 3% anual, hace insuficiente la 
infraestructura pública. (CQ, principal) 
 
CQRO: AUTORIZAN EN LA CAPITAL PAGAR A EMPRESA PARA PAGO A EVENTUALES DE LIMPIA 
No es nueva la contratación, sino que ya se venía haciendo; aseguró el alcalde del municipio de Querétaro, Marcos 
Aguilar Vega, al hablar sobre la autorización al titular de la Secretaría de Servicios Públicos Municipales a suscribir 
un contrato de prestación de servicios para el pago de salarios y administración de nómina de 450 trabajadores de 
limpia durante los próximos cuatro meses. (CQRO, principal) 
 
PA: PARTIRÍAN EL CIMATARIO 
Coludidos los desarrolladores, empresas consultoras y funcionarios del estado, se pretende construir dos 
vialidades en el interior del Parque Nacional Cimatario. Así lo denunció la ambientalista Pamela Siurob quien 
fungió como directora del pulmón queretano de 2005 septiembre del 2016 cuando la actual administración la hizo 
a un lado. (PA, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
AVANCE DEL 12% EN LOS PUENTES VEHICULARES EN BQ  
A dos semanas de haber arrancado la Construcción del Mejoramiento o Vial Bernardo Quintana Sur, parte del 
Circuito Vial e Industrial, ya registra un avance del 12% en El Paso Elevado y El Paso Inferior de tan importante 
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anillo vial. Luego de que el gobernador Francisco Domínguez anunció en meses anteriores la ampliación del 
servicio del anillo periférico con mayor tránsito en el sur de la zona metropolitana, las obras ya registran un 
avance significativo. Romy Rojas, titular de la SDUOP, señaló que en este avance se puede observar en el Puente 
Inferior ubicado en el cruce del Boulevard con la calle Fray Diego de Landa, a la altura de Chedraui, en donde se 
han excavado cerca de 400 metros lineales en la rampa sur y norte del lado poniente, a una profundidad de 4 
metros. (N, AM) 
 
INVIERTE CEI 7 MIL 300 MILLONES EN OBRAS CARRETERAS, EN QUERÉTARO 
En lo que va de la actual administración estatal se han ejecutado siete mil 300 mdp en obras de carreteras, de 
rehabilitación y en escuelas, actualizó el Coordinador General de la CEI, Fernando González Salinas. (DQ, CQRO, N) 
 
CEA TIENE 212 MDP MÁS PARA LICITACIÓN  
Por Laura Banda  
En lo que resta del año, la CEA, licitará obra hidráulica por 212 mdp, 38% de los 562 millones asignados a la CEA, 
informó el vocal ejecutivo, Enrique Abedrop Rodríguez. Detalló que este monto a invertir corresponde a la 
ejecución de 30 obras, de éstas 98 mdp corresponde a drenaje sanitario y 114 millones para agua potable. (DQ) 
 
CONTINÚA REZAGO EN INSTALACIÓN DE MEDIDORES DE LA CEA  
Por Francisco Velázquez  
De los casi 80 mil micromedidores de agua que se tiene previsto sean instalados durante el presente año, la CEA ha 
colocado alrededor de 35 mil, dijo en entrevista el vocal ejecutivo del organismo administrador del líquido en la 
entidad, Enrique Abedrop Rodríguez. (CQRO) 
 
TERRENO DEL NUEVO HOSPITAL GENERAL NO TIENE RIESGOS DE INUNDACIONES  
Por Diego Rivera  
Los estudios generales de la CEA revelan que el terreno donde se construirá el nuevo Hospital General del estado 
no tiene riesgos de inundaciones, aunque aún se debe esperar la opinión que emitan los técnicos sobre cuestiones 
particulares, aseguró Enrique Abedrop, vocal de la CEA. (N) 
 
SE MONITOREARÁ PATRIMONIO DE POLICÍAS  
Por Tina Hernández  
Como una forma de garantizar la seguridad en Querétaro y evitar actos de corrupción, las corporaciones de 
seguridad tendrán la facultad de monitorear el patrimonio de los operadores de seguridad estatales y municipales. 
Juan Marcos Granados, titular de la SSC, precisó que la vigilancia del patrimonio de los policías se hará de manera 
aleatoria y en proceso de evaluación. (N) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
LETICIA RUBIO PRESIDIRÁ DOS MESES LA ACTUAL LEGISLATURA  
Del período comprendido del 1 de agosto al 25 de septiembre, la Mesa Directiva de la LVIII Legislatura del Estado 
de Querétaro será presidida por la diputada local Leticia Rubio Montes. Lo anterior fue aprobado durante la sesión 
de pleno de este martes, en la que los diputados locales avalaron está determinación con 22 votos a favor. Al 
respecto, la aún presidenta de la actual Mesa Directiva, Daesy Alvorada Hinojosa, dio a conocer que Daniel Trejo 
Pineda será el vicepresidente; el diputado Roberto Cabrera Valencia fungirá como vicepresidente suplente; como 
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primer secretario asumirá el cargo la diputada Verónica Hernández Flores; como segundo secretario se contempló 
a Juan Luis Iñiguez Hernández. Los secretarios suplentes serán los diputados José González Ruiz y Aidé Espinoza 
González. (N, AM, DQ, EUQ) 
 
TIENEN 135 INICIATIVAS Y 384 JUBILACIONES PENDIENTES  
Por Marco Estrada  
De acuerdo con el informe trimestral de la Dirección de Asuntos Legislativos, el Congreso tiene 519 productos 
pendiente, principalmente referentes a jubilaciones, pensiones y procuración de justicia. (AM) 
 
REINSTALACIONES A MAESTROS HASTA QUE AMLO TOME PRESIDENCIA: HERLINDA  
Dado que la propuesta de reinstalar a los profesores cesados debido a su oposición con la Reforma Educativa es del 
presidente electo Andrés Manuel López los resultados podrán verse una vez que asuma el poder Ejecutivo, señaló 
Herlinda Vázquez Munguía presidenta de la Comisión de Educación en el Congreso local. (Q, AM) 
 
PRESENTAN INICIATIVA PARA QUE MENORES DE EDAD PUEDAN REGISTRAR A SUS HIJOS 
Con la intención de permitir que los varones menores de edad, puedan registrar a sus hijos recién nacidos, Leticia 
Mercado Herrera, diputada por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), presentó una iniciativa para reformar 
el Código Civil del estado de Querétaro. (ADN, CI, CQRO, EUQ) 
 
DIPUTADOS DECLINAN MENOS SUELDO  
Por Irán Hernández 
El diputado del PAN, Antonio Zapata, justificó que el sueldo de 54 mil pesos mensuales que recibe cada miembro 
de la Legislatura local, que recién aumentaron, está por debajo del que recibe un secretario o un director de otros 
niveles de gobierno. (CQ) 
 
DIPUTADA PROPONE CONVERTIR DEUDAS CONDOMINALES EN TÍTULOS DE CRÉDITO  
Por Esmeralda Trueba 
La diputada de la LVIII Legislatura del Estado de Querétaro, María Alemán Muñoz, presentó una iniciativa de ley 
que pretende convertir las deudas condominales en títulos de crédito. La diputada explicó que se trata de 
adicionar una fracción al artículo 466 del Código de Procedimientos Civiles del Estado de Querétaro para convertir 
los adeudos en materia de condominio en títulos de crédito para hacer más eficiente el cobro. (CQRO) 
 
DIPUTADOS DESECHAN PETICIÓN AL IMSS DE MEJORAR CONDICIONES DE FAMILIARES EN ESPERA  
Por Esmeralda Trueba 
En Sesión de Pleno de la de la LVIII Legislatura del Estado de Querétaro, los diputados desecharon la moción que 
expuso el diputado del PRI, Jesús Llamas Contreras, sobre hacer llegar un oficio ‘urgente’ dirigido a la más alta 
autoridad del IMSS, para la construcción de un espacio decoroso para los familiares que están en espera de 
informes sobre su familiar enfermo. (CQRO) 
 
DIPUTADOS APRUEBAN LETRAS DORADAS POR CENTENARIO DEL DÍA DEL MAESTRO  
Por Patricia López 
Como un reconocimiento a la labor docente, el pleno de la legislatura local aprobó inscribir con letras doradas la 
leyenda 2018 centenario de la Conmemoración del Día del Maestro en México, en el salón de sesiones 
“Constituyentes de 1916-1917”.  (DQ) 



 
MIÉRCOLES 25 DE JULIO DE 2018 

 

 Coordinación de Comunicación Social 4 
 

AQUÍ RECONTRATARÍAN 148 DOCENTES CESADOS: HERLINDA  
Por Patricia López  
La diputada local Herlinda Vázquez aseguró que se recontratará a los 1os 148 docentes cesados en Querétaro por 
no cumplir con los requerimientos de la reforma educativa, una vez que el nuevo gobierno federal modifique 
ciertas disposiciones de ese programa.  (DQ) 
 
COPARMEX ALISTA EVALUACIÓN DEL DESEMPEÑO DE DIPUTADOS 
Por Tina Hernández 
Lorena Jiménez Salcedo, presidenta de la Coparmex en Querétaro, informó que dicho organismo alista una 
plataforma para evaluar el desempeño de los próximos diputados locales, emanados de la elección del 1 de julio. 
(N) 
 

MUNICIPIOS 
 
SERÁ A LAS 19:30 HORAS DE ESTE MARTES 31 DE JULIO QUE MARCOS AGUILAR RINDA SU TERCER 
INFORME  
Este martes en sesión ordinaria de cabildo se aprobó el acuerdo por el que se autoriza que el martes 31 de julio se 
lleve a cabo la sesión solemne en la que el presidente municipal, Marcos Aguilar, rendirá su tercer y último informe 
de gobierno, se realizará en la sala de cabildo en Centro Cívico a las 19:30 horas. (AM, DQ, N) 
 
REPRUEBA REGIDORA CAMBIOS DE USO DE SUELO EN BLOQUE  
Por Luz María Barrero  
Últimamente se han aprobado en bloque los asuntos de las comisiones de Hacienda, Patrimonio y Cuenta Pública y 
la de Desarrollo Urbano y Cuenta Pública del Ayuntamiento de Querétaro; sin embargo, algunos asuntos deberían 
ser analizados de manera particular; aseveró la regidora por Morena, Nadia Alcántara Lagunas. (CQRO) 
 
VETA ALCALDE “LA CHONA CHALLENGE”  
Luego de que se hizo viral el nuevo reto de “La Chona Challenge” y un colaborador del municipio de Querétaro lo 
asumió y publicó, el presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, hizo un llamado para ser 
responsables en el uso de las redes sociales. Incluso se especula que por imitar el video de la latina que pone en 
drive su vehículo, se baja y baila la canción de “La Chona”, fue despedido el colaborador de la titular del área de 
Desarrollo Social capitalina, Beatriz Marmolejo. (DQ, Q, PA, AM, N) 
 
APRUEBA CABILDO RENOVAR CONTRATO DE 400 TRABAJADORES DE LIMPIA  
El Ayuntamiento de Querétaro aprobó por mayoría de votos la contratación de 450 personas para el área de 
Servicios Públicos Municipales, mismos que trabajarán hasta el mes de diciembre. Al respecto, el alcalde Marcos 
Aguilar Vega señaló que la contratación de estos elementos responde a la necesidad de renovar el contrato de tal 
número de trabajadores que actualmente ya laboran en la administración, mismos que están contratados bajo la 
figura de eventuales. (Q, CI, EUQ, DQ) 
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QUERETAROLANDIA, AÚN SIN TERMINAR  
Por Montserrat Márquez  
La constructora Coprose recibirá una multa de cinco mil pesos por no haber entregado la obra Queretarolandia en 
la fecha estipulada, aseguró Hiram Villeda, secretario de Obras Públicas del gobierno municipal de Querétaro. 
(EUQ) 
 
SE SANCIONARÁ A LA EMPRESA ENCARGADA DE LA OBRA “QUERÉTAROLANDIA” POR RETRASO  
Se sancionará a la empresa encargada de la obra “Querétarolandia” por no haber concluido a tiempo los trabajos, 
se tuvo un retraso de al menos 6 semanas, así lo señaló el secretario de Obras Públicas, Hiram Villeda quien señaló 
que está por definirse el monto.  (DQ, AM) 
 
PIDEN FUNCIONARIAS DE CAPITAL JUBILACIÓN DE 29 Y 42 MIL PESOS  
La directora del Sistema Municipal DIF, Josefina Esteva Navarro, y la secretaría de Desarrollo Sostenible, María 
Elena Adame Tovilla, solicitaron su trámite de jubilación por 42 mil y 29 mil pesos respectivamente, esto de 
acuerdo a lo señalado por el secretario del Ayuntamiento, Rafael Fernández de Cevallos y Castañeda. (Q, N, DQ) 
 
MONUMENTO, UN MIRADOR EFÍMERO PARA CONTEMPLAR QUERÉTARO 
En el marco de la celebración del 487 aniversario de la fundación de Santiago de Querétaro, se llevará a cabo una 
activación denominada Monumento, la cual consiste en la instalación de una estructura de 12 metros de altura, 
ubicada en Plaza Fundadores, desde donde se invitará a turistas y habitantes a observar la ciudad, su traza y su 
imponente arquitectura, desde otro ángulo. (PA, DQ, AM) 
 
SE REÚNE JOSUÉ GUERRERO Y ROBERTO SOSA PARA ACORDAR TRANSICIÓN  
Josué David Guerrero Trápala, presidente municipal de Corregidora, y el virtual alcalde de esta demarcación, 
Roberto Sosa Pichardo, mantuvieron una reunión privada en el Centro de Atención Municipal (CAM) en la que se 
trató la entrega de recepción de la administración. (AM, EUQ) 
 
COBRARÁN 19 FAMILIAS SEGURO POR SINIESTROS  
Por Zulema López  
Son 19 familias a las que apoya el ayuntamiento de El Marqués para cobrar el seguro contra robos y siniestros, 
esto luego de las fuertes lluvias registradas en junio, informó Alejandro Ángeles Arellano, secretario de Finanzas 
quien sostuvo que de manera adicional se apoya a más de cien familias que se vieron impactadas con las lluvias. 
(DQ) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
SECTOR INMOBILIARIO MUESTRA DINAMISMO  
Por Jorge Cano  
Se espera que en 2018 la venta de viviendas en Querétaro supere las 22 mil unidades, aseguró Alfonso García 
Alcocer, director general de Casas Ponty. Debido al buen flujo de créditos del Infonavit se superará la escrituración 
de 15 mil viviendas a través de esta institución. Además, se colocarán siete mil viviendas adicionales con 
financiamiento de otros órganos de gobierno o instituciones privadas, aseguró. (EUQ) 
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ZMQ LA MÁS COMPETITIVA EN INFRAESTRUCTURA DEL PAÍS: CMIC  
Se llevó a cabo el desayuno de socios CMIC con la presencia de Fernando González Salinas, Coordinador general de 
la CEI; y Enrique Abedrop Rodríguez, vocal de la CEA. Al iniciar el encuentro, Alejandra Vega Reyes, presidenta de 
CMIC Querétaro, habló sobre el destacado desarrollo de infraestructura que ha tenido el estado en los últimos años 
“la zona metropolitana de Querétaro es de las más competitiva en infraestructura del país debido a la inversión 
pública y privada que se ha aplicado en proyectos de ampliación, modernización y desarrollo de vialidades, 
carreteras, aeropuertos y telecomunicaciones”. (AM) 
 
QUERÉTARO NO PARA: CMIC  
Por Laura Banda 
La industria de la construcción mantiene su proyección de crecimiento en Querétaro del 10% al cierre del año, 
apoyando en gran medida en la inversión privada que “no para” su dinamismo, sostuvo la presidenta de la CMIC, 
Alejandra Vega Reyes. (DQ) 
 
EL PODER LEGISLATIVO NO DEBE SER UN ENTE ACRÍTICO  
Por Jorge Cano  
El Poder Legislativo no debe ser un obstáculo para el nuevo presidente de la República, y tampoco puede ser un 
poder acrítico, señaló en su discurso la presidenta de Coparmex Querétaro, Lorena Jiménez Salcedo. (EUQ) 
 
IP: PODER LEGISLATIVO NO DEBE SER OBSTÁCULO PARA EL PRESIDENTE  
El Poder Legislativo no debe ser un obstáculo para el nuevo presidente de la República sin embargo, tampoco 
puede ser un poder acrítico, señaló la presidenta de la Coparmex, Lorena Jiménez. (DQ) 
 
UNIVERSIDADES SÍ SE REUNIRÁN CON AMLO  
Por Iris Mayumi  
La rectora de la UAQ, Teresa García Gasca, confirmó que las instituciones públicas de educación superior en el país 
tienen prevista una reunión aún sin fecha, con el presidente electo Andrés Manuel López a quien externarán sus 
problemáticas con miras a la situación que atraviesan las universidades. (DQ) 
 
FISCALÍA Y UTC HACEN CAMPAÑA CONTRA LA TRATA DE PERSONAS 
Por Laura Banda  
Con el objetivo de crear conciencia en la comunidad estudiantil, la UTC recibió a personal de la Fiscalía General del 
Estado de Querétaro para realizar una serie de conferencias adhiriéndose a la campaña con motivo del Día 
mundial contra la trata de personas el próximo 30 de julio. (DQ, PA, AM) 
 
ANTE ROBOS, PONDRÁN BOTONES DE PÁNICO EN CONSTRUCTORAS  
Aunque no se recibieron reportes directamente en la CMIC Querétaro, hace un mes -aproximadamente- circuló en 
redes sociales el robo a una obra y a unas oficinas, refirió la presidenta del organismo, Alejandra Vega. Derivado de 
lo anterior y toda vez que, abundó: “dicen que están robando chequeras”, la lideresa recomendó resguardar este 
tipo de documentos para prevenir ilícitos; además de que, en conjunto con la SSC, se instalarán botones de pánico 
en las oficinas de las constructoras y en algunas obras.  (CQRO, N, EUQ) 
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REGRESAN A JUAN CARLOS PADILLA  
Por Iris Mayumi  
Tras dejar el cargo hace más de un año, Juan Carlos Padilla Aguilar regresó a la delegación Querétaro de la 
Secretaría de Gobernación según él para renovar y fortalecer los lazos de comunicación con gobierno del estado, 
concluir los programas federales antes de noviembre y hacer una entrega- recepción en las mejores condiciones. 
(DQ) 
 
CIUDAD DE LAS MUJERES TENDRÁ SIETE EDIFICIOS  
Por Anaid Mendoza  
Ya se tienen las estructuras de los 7 edificios que conforman la Ciudad de las Mujeres, dio a conocer el delegado de 
la Sedatu, Adán Gardiazábal García. (DQ) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA  
Con un pie en el periodo vacacional. Nos dicen que el Congreso del estado está a unos días de salir de vacaciones, 
quizá por ello algunos legisladores se están comenzando a poner cómodos. Tal es el caso, nos dicen, del diputado 
del PRI Jesús Llamas Contreras, quien sin perder del todo la formalidad que exigen las sesiones de Pleno, asistió al 
recinto en traje...pero cazando tenis. Aunque se desconocen las razones, el outfit del legislador generó comentarios 
jocosos. El “mal paso” de don Eric. En más del Congreso, nos cuentan que el diputado Eric Salas dio un “mal paso” 
ayer, pero no por alguna declaración o iniciativa fuera de lugar, más bien fue porque al subir de manera 
apresurada las escaleras del recinto, tropezó y apenas alcanzó a meter las manos para no caer por completo. Nos 
dicen que los que pudieron escuchar el golpe se asomaron por el cubo de la escalera para ver de qué o de quién se 
trataba, en tanto don Eric se paraba entre sacudidas a su saco y pantalones. (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS  
El tercer y último informe de Marcos Aguilar Vega como alcalde será a las 19:30 horas, el 31 de julio, en sesión 
solemne de cabildo en el Centro Cívico; así lo aprobó ayer –por unanimidad- el Ayuntamiento de Querétaro… 
Terminará así una nefasta etapa en la capital, encabezada por alguien de cuyo nombre no queremos acordarnos. 
Del 1 de agosto al 25 de septiembre, la Mesa Directiva de la LVIII Legislatura del Estado de Querétaro será 
presidida por la diputada Leticia Rubio Montes. Lo anterior fue aprobado durante la sesión de pleno de este 
martes, en la que los diputados locales avalaron esta determinación con 22 votos a favor. Que la herramienta 
tecnológica que desarrolla Coparmex Querétaro para evaluar el desempeño de los diputados locales será 
presentada con la nueva Legislatura del estado; esto es, alrededor de finales de septiembre; informó Lorena 
Jiménez, presidenta de esta cámara empresarial. La razón, dijo, es que la evaluación consistía solo en contabilizar 
los días de asistencia por parte de los 25 diputados; por lo que se optó por aplazar la presentación y crear una 
herramienta que pueda valorar más aspectos legislativos. El presidente municipal de Corregidora, Josué David 
Guerrero, y el virtual alcalde de esta demarcación, Roberto Sosa, sostuvieron una reunión privada en el Centro de 
Atención Municipal (CAM) para hablar de la entrega de recepción de la administración. Guerrero confirmó que 
será después del tercer informe de gobierno municipal cuando se realice en tiempo y forma esta acción de manera 
legal y de acuerdo con lo que marca la ley. Por su parte, Sosa Pichardo informó que será a principios de septiembre 
cuando dé a conocer a los integrantes de su gabinete. A dos semanas de haber arrancado la Construcción del 
Mejoramiento Vial Bernardo Quintana Sur, tiene un avance del 12%. De acuerdo con Romy Rojas, SDUOP, el avance 
puede constatarse en el puente inferior ubicado en el cruce del Boulevard con la calle Fray Diego de Landa -a la 
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altura de Chedraui- en donde se han excavado cerca de 400 metros lineales en la rampa sur y norte del lado 
poniente, a una profundidad de 4 metros. En el puente superior, en el cruce con la avenida Fray Luis de León 
(frente a Centro Cívico) también se trabaja en excavaciones para crear los niveles de desplante de la tierra armada, 
y comenzar a realizar la cimentación del puente. (CQRO 1 y 2) 
 
PLAZA DE ARMAS  
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
PRI, el tsunami y la tormenta perfecta. El castigo. Más de 200 mil votos perdió el PRI queretano de 2012 a 2018, 
con un padrón más abultado y una sociedad dispuesta a cobrarle a los partidos políticos sus errores. En números 
redondos, en la anterior elección presidencial del Revolucionario Institucional obtuvo 330 mil votos sufragios 
contra 117 mil del pasado 1 de julio. Antes, en 2009, desde la oposición, el tricolor ganó la gubernatura con 323 mil 
votos, pero en 2015 volvió a perderla, con apenas 269 mil. Esa derrota, sin embargo, es para nada comparable con 
la última y sus 117 mil. (...) La tormenta perfecta. En política nada es casual. Al PRI, tras entregar –literalmente- el 
gobierno hace tres años, no le alcanzaron las fuerzas para enfrentar el tsunami, mientras el PAN pudo retener la 
capital, aunque con 60 mil votos menos de los del 2015, dilapidados por la nefasta gestión del todavía alcalde 
Marcos Aguilar. Roto el bipartidismo, el PRI-AN como le dicen y con Morena como segunda fuerza en la entidad, el 
Revolucionario Institucional necesita reinventarse para resurgir de sus cenizas humeantes. ¿Con quién? Esta es la 
cuestión, porque Juan José Ruiz ostenta un mandato hasta el 2021 y ya dijo que se queda, les guste o no. Y, por 
favor, no duden de su capacidad, porque, como dice Joaquín Sabina, “ya vendrán tiempos peores”. Nomás ténganle 
confianza. Así de fácil. Así de difícil. -¡PREEEPAREN!- Arreglín. Ayer se desahogaron audiencias de alegatos en el 
Tribunal Electoral del Estado para atender las impugnaciones de diversos partidos a las elecciones municipales de 
Amealco y Ezequiel Montes. Por el PAN acudieron Juan Carlos Álvarez Montaño, Calixto de Santiago Silva y Lucio 
Miguel Marcelo, en el primer caso. En el segundo, Néstor Bautista Marín, Jorge Cruz Altamirano y Fernanda 
Pradillo Rivera, de Morena, PT y PES para defender los resultados. Lo curioso es que el representante del PRI, Juan 
Carlos Arreguín Baltazar, “quien había agendado una audiencia plenaria de alegatos” ¡no asistió! Ya lo pasado, 
pasado. -¡AAAPUNTEN!- Todavía no. Marcos Aguilar está que se va y que se va, pero no se ha ido. No coman ansias; 
espérense tantito. Todavía entregará su informe, sin bombos ni platillos, el 31 de julio y luego se marchará. Ya lo 
extrañamos. -¡FUEGO!- La Chona. Nada recomendable ese peligrosísimo reto de moda, en donde el conductor o 
conductora del vehículo se baja y comienza a bailar con el automóvil en movimiento, videograbación y todo, 
aunque me cuentan que es más peligroso todavía bajarse de un Qrobús en cualquier avenida de la ciudad. ¡Porca 
miseria! (PA 2) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua 
PERJUDICANDO PAREJO. A decir verdad, nuestra ciudad capital no es mejor que hace apenas tres años. No es más 
limpia, segura ni accesible, a causa de las decisiones absurdas de las autoridades municipales y estatales, 
encabezadas por el alcalde Marcos Aguilar y el gobernador FDS, en los temas de su competencia. A ver si entienden 
el mensaje de las urnas. Agua y molestia echan a perder la fiesta. (PA 1) 
 
EXPEDIENTE Q “SEMÁFORO” 
Por Adán Olvera  
La organización semáforo delictivo en México muestra datos más que preocupantes en materia de seguridad. Y es 
que en el país casi todos los indicadores están en rojo que significa puntos importantes de atención y de cuidado. 
Las mediciones de www.semaforo.com.mx nos dicen que en Querétaro en el mes de junio se registraron 13 
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homicidios, cero secuestros, 13 extorsiones, 83 casos de narcomenudeo, 525 robos de vehículo, 270 robos casa 
habitación, 215 robos a negocios, 432 expedientes por lesiones, 42 violaciones, 153 casos de violencia 
intrafamiliar, cero feminicidios. Los datos que comparte el semáforo delictivo son basados en datos oficiales de los 
expedientes que reporta la autoridad al momento de que se denuncia un ilícito, dentro de la lista de factores que se 
miden; en el semáforo predominan las luces rojas y solamente hay verde en los delitos de secuestro y feminicidio 
que no se presentaron al menos en el mes de junio. La falta de seguridad en el país es un asunto que viene 
gestándose con el paso de los meses y Querétaro, ya no está exento del terrible fenómeno de la inseguridad y sus 
terribles consecuencias; esta medición nos da un aproximado de la realidad que se enfrenta en la calle todos los 
días y del gran reto que tienen los gobiernos locales para brindar las garantías necesarias a los ciudadanos. Son 
varios los gobiernos que están por comenzar y en sus ofertas de campaña para convencer a ciudadanos siempre 
iba implícita la promesa de mayor seguridad para los habitantes de Querétaro, el fenómeno de la inseguridad, es 
percepción en gran medida y datos duros para complementar; los nuevos programas de gobierno tendrán que ser 
más eficaces para bajar drásticamente los niveles de comisión de delitos en las calles, negocios y hogares de los 
queretanos. Hoy seguimos contando con autoridades ocupadas y con una mayoría de policías comprometidos con 
su profesión y brindando su mejor esfuerzo a pesar de muchas situaciones ajenas a su labor; hoy una de las 
grandes preocupaciones de los ciudadanos es sentirnos seguros para continuar con la calidad de vida que ha 
ofrecido en los últimos años esta tierra. DE REBOTE. Muy apurados los diputados en Querétaro, las últimas 
sesiones se darán y después de eso quién sabe si las cosas vuelvan a ser igual, por eso ya hasta casi todos se 
presentan a las sesiones de la Legislatura. (DQ) 
 
CUARTO DE GUERRA  
Por Julio el de la Cruz  
Pretexto. A coordinar un velorio parece regresar a Querétaro nuevamente como delegado de Gobernación Juan 
Carlos Padilla. Si antes, con un gobierno federal en plenitud, los delegados no le hacían caso, menos ahora en 
temporada de liquidación cuando sus pares opinan que sólo viene a seguir haciendo buenas migas para pedir 
chamba ¿Será? (DQ 1) 
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